

— Je n'ai qu'un seul maître, s'écria Encratida, c'est le Fils de Dieu. Il est la pureté sans tache : les puissants de ce monde persécutent ses serviteurs, non pas à cause de leur sensualité et de leur orgueil, mais parce qu'ils s'élèvent contre leurs vices. Quant à la nourriture des chrétiens, c'est le Pain de vie, il élève l'âme jusqu'au ciel. ”

Dacien ne comprit pas et ajouta :

“ Vous autres chrétiens, êtes ennemis des dieux et de l'empereur.

— Opposés à des dieux mensongers, certes, assura Encratida, mais nous ne sommes point les ennemis de l'empereur. Le Seigneur Jésus a dit : “ Rendez à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu. ”

Encore une fois n'ayant rien à répondre, Dacien changea de route et dit :

“ Vous étiez fiancée à un patricien romain, général d'un grand courage et de haute faveur. ”

Encratida leva les yeux au ciel en s'écriant :

“ Je ne me suis jamais promise qu'à mon Époux Jésus.

— Ah ! répliqua Dacien, vous n'aimez pas ce noble et riche-jeune homme, déjà illustre guerrier ?

— Je demande à Dieu, répondit Encratida, qu'il l'éclaire, le remplisse de son esprit et qu'ayant connu la vérité, il ait le courage de la proclamer.

— Mais, reprit Dacien doucement, en devenant l'épouse d'Eu-donte, vous eussiez attaché à vos pas le bonheur et la gloire, votre nom uni au sien eût été honoré dans l'empire. Que vous donnera votre Christ ? Une vie pauvre ; ce n'est pas assez, il vous vaudra la mort. Ainsi périront les charmes de votre jeunesse.

— S'immoler pour le Christ, assura la Lusitanienne, ce n'est pas perdre sa jeunesse, mais la renouveler éternellement. C'est changer un peu de boue contre la splendeur éternelle, une prison étroite contre l'immensité des cieux, ce qui passe contre l'immortalité.

— Je vous le redis, s'écria Dacien, on vous a trompée. Vos sacrifices demeureront inutiles. Les chrétiens ne peuvent prétendre à aucun triomphe, leur Christ, fils d'un humble artisan de la race odieuse des juifs, expira sur la croix. ”

Encratida répondit aussitôt :

“ Le ciel et la terre passeront, mais la parole de Dieu demeure. Son Père céleste aurait pu envoyer des légions d'anges pour